

naturstrom

Zuschlag für Wärmeplanung erhalten

[10.12.2025] naturstrom und EnergyEffizienz haben erstmals gemeinsam den Zuschlag für eine kommunale Wärmeplanung erhalten. Die beiden Unternehmen sollen die Wärmeplanung für die Kommunale Allianz Aurach-Zenn in Nordbayern erarbeiten.

[EnergyEffizienz](#) wird gemeinsam mit seiner Muttergesellschaft [naturstrom](#) die Wärmeplanung für die [Kommunale Allianz Aurach-Zenn](#) übernehmen. Wie naturstrom berichtet, umfasst dieser Zusammenschluss sieben nordbayerische Kommunen mit insgesamt mehr als 20.000 Einwohnern. Der Auftrag markiert den ersten öffentlich sichtbaren Erfolg der Zusammenarbeit, nachdem naturstrom das Beratungsunternehmen im Juni übernommen hatte und beide Firmen trotz neuer Struktur weiterhin eigenständig agieren.

Laut naturstrom soll die technische Expertise von EnergyEffizienz um Kommunikationsleistungen ergänzt werden, die auf Anforderungen kommunaler Infrastrukturprojekte zugeschnitten sind. Silke Bartolomäus, Abteilungsleiterin Projektbegleitende Kommunikation und Bürgerenergie, verweist auf die langjährige Erfahrung des Energieversorgers in der Standortkommunikation und Beteiligung der Bürgerschaft. Das Unternehmen betreibt Wind- und Solaranlagen mit einer Gesamtleistung von rund 280 Megawatt sowie mehrere Wärmenetze auf Basis von Holz und Solarthermie, überwiegend in Nordbayern und Rheinland-Pfalz.

EnergyEffizienz-Geschäftsführer Philipp Schönberger zufolge profitiert sein Team zusätzlich von der regionalen Vernetzung der naturstrom-Kolleginnen und -Kollegen. Gemeinsam lasse sich der geografische Radius erweitern, insbesondere in Regionen, in denen EnergyEffizienz bislang weniger aktiv gewesen sei. Das Unternehmen hat seit seiner Gründung über 200 Projekte für Kommunen in zehn Bundesländern erarbeitet und bearbeitet derzeit mehr als 50 laufende Projekte, darunter über 25 kommunale Wärmepläne.

Ein weiteres gemeinsames Arbeitsfeld ist die Entwicklung fossilfreier Quartierslösungen. EnergyEffizienz ist auf die Erstellung von Quartierskonzepten und das Sanierungsmanagement spezialisiert. Kommunen können dafür seit Kurzem Förderungen von 75 bis 90 Prozent aus dem neuen KfW-Programm 432 „Energetische Stadtsanierung“ erhalten. naturstrom bringt sich dabei als Contractor für Wärmeversorgung in Gebäudekomplexen, als Mieterstromanbieter und als Planungsdienstleister für die Immobilienwirtschaft ein.

(th)

Stichwörter: Wärmeversorgung, Naturstrom, EnergyEffizienz, Kommunale Allianz Aurach-Zenn, kommunale Wärmeplanung